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Protokoll der 23. Mitgliederversammlung der SOLOG 
Donnerstag, 23. Mai 2019 
 
1715 Sitzungszimmer, Transport Public Fribourg, 1762 Givisiez 

 
Anwesend 25 Personen 

 Gäste Div Kaiser, Chef LBA 
  Br Vallat , Lehrverband Log 
  Oberst i Gst Stefan Holenstein, Präsident SOG 
  Fach Of RKD Katjana Senn, Präsidentin SV-RKD 
  Oberstlt Sylvain Röbig, Präsident VSMMV 
  Oberst i Gst Antonio Spadafora, Kdt Train RS/UOS 

 
 Zentralvorstand Oberst Andres Krummen, Oberst Edy Egli, 
  Major Peter Benz, Hptm Marc-Luca Ramsebner  
 Sektionspräsidenten Oberst i Gst Simon Eugster (Mittelland) 
  Oberstlt i Gst Guy Strickler (Romande) 
  Oberst René Kipfer (Stv. Präsident Zentralschweiz) 

 
 
 Total stimmberechtigt 19 Personen, absolutes Mehr 10 
 
 
Entschuldigt es sind zahlreiche Entschuldigungen eingegangen (25) 
 
 
 
1. Begrüssung und Eröffnung der Versammlung 
 
 
 Der Zentralpräsident eröffnet um 1720 die 23. MV 
 meldet die Versammlung an  Div Thomas Kaiser, Chef LBA 
 

Er begrüsst die Gäste gemäss der Liste "Anwesende" 

Stimmenzähler: Oberst Edy Egli 

 
 
 
2. Protokoll der 22. MV vom 18.6.2018 in Thun 
 
 einstimmige Annahme  
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3. Tätigkeitsbericht des Zentralpräsidenten für das Gesellschaftsfahrt 2018 

Im Vereinsjahr 2018 wurde den Mitgliedern der Sektionen wiederum ein umfangreiches 
Programm angeboten, darüber werden die Präsidenten später mit Freude berichten. Ich 
habe an diversen Mitgliederversammlungen der Sektionen teilgenommen und ich war 
von der Professionalität der Versammlungsführung und der Qualität des gebotenen 
Rahmenprogrammes oder Vorträge beeindruckt. Höhepunkte sind für mich jeweils die 
halbjährlich stattfindenden Gespräche mit unserem Chef LBA. Bei einer Veranstaltung 
sind alle Stammhausvereine der SOLOG mit dabei, also der Fourierverband, die 
Küchenchefs, die Traingesellschaft, die Feldpost, die Sanität, die Vertreter der Fach-
publikationsorgane, um nur einige zu nennen. Diese findet jeweils im Juni eines jeden 
Jahres statt. Er und seine Mitarbeitenden erläutern jeweils die aktuellen Heraus-
forderungen, die geplanten strategischen Entscheide, Auch dürfen wir Auskünfte zu 
jedem Thema wünschen. Diese Offenheit, dieses Ernstnehmen der Miliz-organisationen, 
das beeindruckt unsere Crew die an diesen Anlässen teilnimmt, jedes Mal von neuem. 
Das andere Treffen findet jeweils im Herbst zwischen dem Chef LBA und seinen 
Vertretern mit der SOLOG statt. Traditionellerweise auswärts, in zivilen Infrastrukturen, 
verbunden mit einem Nachtessen. Im Herbst 2018 waren wir bei unserem Vorstands-
mitglied Maj i Gst Edi Wolfensberger. Er führt als CEO das Ausbildungscenter der 
Lufthansa in Kloten. Die Simulatoren sind so umfassend, dass die meisten 
Fluggesellschaften die Mitarbeiter/innen auf diesen Simulatoren ausbilden lassen. 

Danke Thomas, dass Du diese wertvollen Gespräche mit uns weiterführst. 
 

Meine Zentralvorstandsmitglieder und ich durften erneut an diversen Rapporten 
teilnehmen, wie z.B. den Jahresrapporten der LBA, dem Lehrverband Log, der Log Br 1 
und weiterer Verbände. Dieser Austausch ist für uns wertvoll und wird in Zukunft an 
Bedeutung gewinnen. Insgesamt nahm ich an 23 Veranstaltungen teil. 
 
Die SOLOG ist als Fachoffiziersgesellschaft Mitglied der SOG. Die Aufgabe der SOG, 
bei der Politik lobbyierend für die Armee einzustehen und die Anliegen der Offiziere zu 
vertreten ist die Raison d’être. Die SOG hat sich die Aufgabe gegeben, die Strukturen 
anzupassen, zu verschlanken, damit die Mitgliederbeiträge effizient eingesetzt werden 
können. Die Präsidenten der Kantonalverbände der Offiziersgesellschaften und die 
Präsidenten der Fachoffiziersgesellschaften erhalten neu die Entscheidungskompetenz 
in den meisten Angelegenheiten, aktuell waren wir ausschliesslich in beratender, 
antragsstellender Funktion unterwegs. Das verlangt nun eine strikte Disziplin der 
Präsidenten und zwingt uns Anliegen direkt vorzutragen, was der Sache nur dienlich ist. 
In geschlossenen Reihen Anliegen zu vertreten, das ist das Credo. Die Umsetzung ist 
seit dem 17.3.2019 abgeschlossen, die neuen Statuten wurden mit grosser Mehrheit an 
der Delegierten-versammlung in Einsiedeln angenommen. Heute ist der Präsident der 
SOG unter uns. Tief beeindruckt hat mich Deine Agenda, in 40 Tagen wohl an die 20 
Anlässe, bei den meisten noch als Redner, als Gestalter. 
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Das ist «ein gerüttelt Mass an Arbeit», wie der Berner zu sagen pflegt. Danke Stefan für 
Deinen Einsatz. Ich bin beeindruckt zu sehen, wie Du es verstanden hast, den 
heterogenen Haufen der Präsidenten zu einen; die Stimmung war noch nie so gut wie 
jetzt. Dazu gratuliere ich Dir herzlich. 

 
Der Vorstand traf sich zu zwei Arbeitssitzungen zusammen mit den Sektionspräsidenten. 
An dieser Stelle danke ich dem Vorstand bestens für die Arbeit, insbesondere meinem 
Vizepräsidenten Edy Egli und dem Zentralkassier und Internetverantwortlichen Peter 
Benz und dem Sekretär Ruedi Mohler und Marc-Luca Ramsebner. 

 
Die SOLOG in die Zukunft tragen, den Nachwuchs zu sichern. Das ist eine der 
wichtigsten Aufgaben. Dieses Jahr haben wir die Werbung an der Offiziersschule neu 
aufgestellt. Möglich ist dies dank der Unterstützungen durch den Kdt der Log OS. Am 
22.5.18 und im November 2018 haben wir das neue Modell getestet. Die Idee ist, die 
Veranstaltung In einem zivilen Betrieb durchzuführen. Wir zeigen den angehenden 
Offizieren, dass die Doppelfunktionalität Miliz/Militär viele Türen zu öffnen vermag. Kurz 
zum Ablauf: Die Rekrutierungsverantwortliche der Mobiliar zeigte auf, welche 
Programme wir für Studentinnen und Studenten anbieten, wie das Haus der 100 Berufe 
funktioniert, welche Chancen die Mobiliar für Berufsleute wie z.B. Automechaniker bieten 
kann, aber auch, wie wir Mitarbeitende befähigen Kader zu werden. Der Chef Informatik-
sicherheit zeigte auf, wie die Mobiliar mit den täglichen zahlreichen Cyberangriffen 
umgeht. Der Film der Abteilung Nachhaltigkeit und Kunst zum Thema, „was wäre, wenn 
ich im Leben immer mutig wäre“ war ein weiterer Höhepunkt des 1. Teils. Die 
traditionelle Werbung und der Apéro riche rundeten den Anlass ab, der von Erfolg 
gekrönt war. Als weiterer Meilenstein dürfen wir die Ausbildung der Offiziersanwärter 
werten. Als Pilotprojekt erhalten die angehenden Qm von Marc-Luca Ramsebner einen 1 
zu 1 Unterricht mit praktischen Tips zur WK Vorbereitung und Durchführung. Merci Jean-
Baptiste Thalmann, Kdt der Log OS 40, dass Du uns die Chance dazu gegeben hast, ein 
Maximum an jungen Offizieren als Mitglieder gewinnen zu können. 

 
Anfangs September 2018 fand der Log Brunch seine Fortsetzung, Dieses Mal durften 
wir den früheren Chef der Armee, KKdt André Blattmann empfangen, welcher vor vollem 
Haus über seine Zeit als CdA referierte. Besonders gefreut hat mich die Teilnahme 
junger Offiziere. 

 
 

Der Bericht wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
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4. Tätigkeitsbericht der Sektionen für das Gesellschaftsjahr 2018 

 
Sektion Romande Lt col EMG Guy Strickler 
Sektion Mittelland Oberst i Gst Simon Eugster 
Sektion Zentralschweiz Stv. Oberst aD René Kipfer 
Sektion Ostschweiz Stv. Oberst Andres Krummen 

 
Der Zentralpräsident verdankt die Sektionspräsidenten auch mit einer Übergabe eines 
Geschenkes. 

 
 
 
5. Jahresrechnung 2018, Revisionsbericht und Décharge 

Die Bilanzsumme beläuft sich auf CHF 37‘965.00 die Einnahmen auf CHF 27‘143.00 die 
Ausgaben belaufen sich auf CHF 27‘373.00 was einen Verlust von CHF 230.00 ergibt. 
Der Revisorenbericht wird verlesen, dieser empfiehlt der Versammlung Annahme der 
Rechnung. 
Die Bilanz und die Erfolgsrechnung werden von der Versammlung einstimmig 
genehmigt und dem Vorstand wird Décharge erteilt. 

 
 
 
6. Wahlen 

Folgende Personen stellen sich zur Verfügung: 
 

Bisherige Oberst Andres Krummen, Zentralpräsident 
 Oberst Edy Egli, Vizepräsident 
 Major Peter Benz, Kassier 
 Major Rudolf Mohler, Sekretär 
 Hptm Marc-Luca Ramsebner, PIO 
 Major i Gst Edi Wolfensberger, Beisitzer 
Neu Oberst Stephan Guggisberg, Beisitzer 

 
Präsident Oberst Andres Krummen wird einstimmig für die nächsten zwei Jahre gewählt. 
Alle bisherigen Vorstandsmitglieder werden einstimmig für die nächsten zwei Jahre 
gewählt. 
Das neue Vorstandsmitglied Stephan Guggisberg wird einstimmig für die nächsten zwei 
Jahre gewählt. 

 
Wahl der Revisoren für ein Jahr Major Carlo Bazzani 
 Oberst Harry Morger 
Die bisherigen Revisoren werden einstimmig für das nächste Jahr gewählt  
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7. Anlässe 2019 und aktuelle Informationen 

 
Der Logistikbrunch ist aktuell noch in der Planung. Die OS-Werbungen finden am 27.5. 
und am 4.11.2019 statt. 
Die Delegation der Fin Of wird in der Zeit vom 01. - 08.09.2019 in der Schweiz 
empfangen werden. Die Anlässe / Ausflüge stehen allen Mitgliedern der SOLOG offen. 

 
 
 
8. Budget 2019 

 
Das Budget 2019 rechnet mit Einnahmen von CHF 22‘811.00 und Ausgaben von 
CHF 24‘240.00 und wird mit einem Verlust von CHF 1‘429.00 abschliessen. 

 
Die Versammlung genehmigt einstimmig das Budget. 

 
 
 
9. Evtl. Beschlussfassung über Anträge & Varia, Grussbotschaften 

 
Es sind keine Anträge eingegangen 

 
 

Es folgen Grussbotschaften mit Informationen zu aktuellen Themen vom Chef LBA, 
Div Thomas Kaiser und vom Präsidenten SOG Oberst i Gst Stefan Holenstein. 

 
 

 Abmeldung der Versammlung bei Div Thomas Kaiser, Chef LBA 

 
 
 
Givisiez, 23.05.2019 / 30.06.2019 / 30.07.2019  lr/ak/pb 
 

Schweizerische Offiziersgesellschaft der Logistik 

Für das Protokoll 

Zentralpräsident SOLOG PIO SOLOG 

 

Oberst Andres Krummen Hptm Marc Luca Ramsebner 


